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BOLLET TINO  no 9   

 

 

 

 

Care Sorelle e cari Fratelli, 

sono passati ben due (2!) anni da quando avete potuto leggere la nostra ultima lettera (datata 
marzo 2021). Anche se nel frattempo molto è stato pubblicato sul nostro sito web, vorremmo 
aggiornarvi sulle cose più importanti che sono accadute in questi due anni.  

Vi abbiamo invitato con una sedia vuota a venirci a trovare nel nostro nuovo ufficio di 
Schaarbeek/Bruxelles. Come potevamo sapere che il virus Corona era così tenace da tenerci in pugno 
per quasi due anni - e oltre? 

Anche a causa di Corona e dei prezzi elevati del carburante, ho lavorato per il 90% del tempo 
nel "home office" nei Paesi Bassi. Nicole è rimasta a casa più spesso durante l'ondata di Corona, ma per 
il resto ha garantito la stabilità dell'ufficio e si è occupata della posta.  

Il membro del nostro Comitato, P. Nicolay Dubinin, è stato ordinato vescovo il 13 ottobre 2020. 
Abbiamo assistito allo streaming della celebrazione: semplice, ma di grande effetto! Per colmare il 
vuoto che si è creato nel Comitato esecutivo, abbiamo trovato l'abate Bernardus Peeters, presidente 
della KNR, che ha accettato di partecipare a titolo consultivo. Gliene siamo stati molto grati! Purtroppo, 
però, non è durato a lungo, perché nel febbraio 2022 è stato promosso a Roma: è stato eletto Abate 
Generale dei Trappisti. Questo fu molto triste per noi. Ma una grande consolazione fu che Simon Evers, 
il Segretario Generale del KNR, lo sostituì con competenza.                                                                                                                                   

 

 
Vescovo Nicolay       Abate Generale Bernardus                             Sig. Simon Evers                                                                                     
 
Abbiamo esaminato l'elenco dei temi auspicabili che era stato compilato al termine 

dell'Assemblea Generale del 2020. E abbiamo scelto due temi molto importanti su cui lavorare. Un tema 
caldo è quello degli "abusi spirituali". Abbiamo offerto due webinar su questo tema nell'aprile e nel 
maggio 2021, che erano aperti a tutti e potevano essere vissuti in tedesco, inglese, spagnolo, italiano e 
francese. In queste lingue sono stati formati anche gruppi di lavoro virtuali. Circa 800 religiosi hanno 
partecipato ai webinar. 
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Un secondo tema su cui stiamo lavorando è la pastorale vocazionale. 
Abbiamo organizzato un webinar anche su questo tema, come impulso per un 
processo più lungo in cui, sotto la guida di P. Luis Manuel Suárez, i vari responsabili 
delle Conferenze nazionali stanno lavorando insieme.  

Il lavoro del Segretariato è stato quello di supportare tutto questo in modo 
particolarmente intenso. Abbiamo imparato molto e lavorato sodo e siamo molto 
grati all'UISG per averci supportato con i nostri webinar e le grandi sessioni online. 

 

Un paio di volte sono finito a Bruxelles, ad esempio per le visite 
di P. Zsolt e di altri membri del Comitato esecutivo, ma prima, il 6 luglio 2020, per 
il trasferimento dell'ufficio da Rue de Pascale a Rue du Progrès, dove l'affitto è 
meno della metà. Questa è stata la nostra risposta al forte calo delle nostre 
finanze. 

 Purtroppo, poco prima ero caduta all'indietro e avevo forti 
dolori alla schiena. Quindi la maggior parte del lavoro è 
ricaduta su Nicole. Ora abbiamo un ufficio condiviso, ma anche 
un grande archivio nel seminterrato.  

Online abbiamo viaggiato molto! Quasi ogni settimana eravamo in contatto 
tra di noi via Zoom e Skype (il presidente Zsolt, Nicole e io), ma anche con l'abate 
Erik, il Comitato, l'UISG, la moderatrice della prima parte dell'Assemblea Generale, 
Sr. Katharina Kluitmann, la canonista Myriam Wijlens, ecc. Abbiamo incontrato e 
partecipato alle conferenze dell'UISG, alle Giornate di Ottmaring, a Renovabis, a Renate, al COMECE, al 
Forum dei diritti umani, tra gli altri. Solo alle assemblee generali del KNR e dell'UISG ero presente "dal 
vivo".  

A Roggenburg avevamo previsto che la prossima Assemblea Generale (cioè quella del 2022) si 
sarebbe svolta a San Pietroburgo. Purtroppo non è stato possibile ottenere il visto (e all'epoca non 
sapevamo nemmeno come si sarebbe evoluta la situazione in quel paese), quindi San Pietroburgo, 
nonostante i numerosi sforzi preparatori compiuti tra gli altri dal vescovo Nicolay, è passata in secondo 
piano come luogo di incontro. Nell'ottobre 2021, P. Zsolt visitò Bruxelles e da lì andammo a trovare 
l'abate Bernardus nei Paesi Bassi. In questa occasione - inizialmente per scherzo! - abbiamo chiesto a 
Bernardus se potevamo venire nei Paesi Bassi con l'Assemblea Generale. Con nostra grande gioia e 
sollievo, ha accettato e, dopo aver parlato con la KNR, ci ha fatto sapere che potevamo iniziare i 
preparativi.  

Nicole e io abbiamo iniziato a cercare un luogo 
adatto, utilizzando un elenco fornito dalla KNR. Poiché 
nei Paesi Bassi non ci sono quasi case con un'atmosfera 
religiosa e altri luoghi di incontro sono troppo 
costosi, alla fine abbiamo deciso per Rolduc/Kerkrade. 
L'Hotel dell'Abbazia di Rolduc è fenomenale! Si 
tratta di un'abbazia storica risalente al X secolo che, 
oltre al seminario, da qualche anno ospita anche 
un hotel speciale. 
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Si formò un gruppo di lavoro: P. Zsolt, Sr. Katharina, Simon, Nicole e io, inizialmente con l'abate 
Bernardus e occasionalmente con Sr. Danièle Faltz (allora ancora membro del Comitato esecutivo). Il 
titolo divenne: "Siamo tutti sulla stessa barca" e il tema: "Sinodalità". Su questo tema c'erano meno 
relatori e quindi più spazio per l'incontro e lo scambio. A quel tempo avevamo già trovato personalità 
di spicco che avevano promesso il loro impegno: Prof. Dr. Myriam Wijlens e Prof. Dr. Tomáš Halík. Anche 
il prefetto del Dicastero per i religiosi, il cardinale João Braz de Aviz, sperava di essere presente. 

Ma tutto si è svolto in modo diverso! 

Il 14 gennaio 2022, il Comitato esecutivo ha deciso di non tenere l'Assemblea Generale di marzo 
a Rolduc. L'annullamento sarebbe costato 15.000 euro, quindi si è deciso di dividere l'assemblea in due 
parti: in digitale via Zoom dal 22 al 24 marzo e "dal vivo" a Rolduc dal 20 al 24 ottobre, con l'elezione 
del nuovo Comitato esecutivo.  

A febbraio è stata inviata una lettera alla CIVCSVA (ora DIVCSVA) per informarla e sono seguite 
una serie di e-mail e telefonate perché non erano d'accordo ad aspettare così tanto per tenere le 
elezioni. Dopotutto, due membri del Comitato erano già "in ritardo" di 2 anni, perché le elezioni non si 
erano potute tenere a Roggenburg per la mancata partecipazione a causa dell'epidemia di Corona che 
era iniziata. Le elezioni dovevano quindi svolgersi prima dell'estate. Recentemente questo sarebbe 
stato possibile farlo online. 

Pertanto, le elezioni si sono tenute il 19 aprile, un'esperienza nuova 
per noi. Anche se c'erano dubbi sul quorum, questa preoccupazione 
non era necessaria! 

Qui potete vedere il nostro nuovo Comitato esecutivo, 
tutti i cui membri sono stati eletti all'unanimità. 
 
 
 
 

da sinistra: Sr. Olena Bys, P. Janis Melnikovs, Sr. Mary Hanrahan, P. Mark-Robin Hoogland 
 

Dal 15 al 17 giugno, Zsolt e anche Jānis sono venuti in visita a Bruxelles. Con Zsolt abbiamo avuto 
una "giornata di addio", mentre Jānis ha avuto una "giornata di benvenuto". Con entrambi siamo andati 
a Rolduc per fare ulteriori preparativi per la seconda parte della nostra Assemblea Generale. 

Un'altra fonte di problemi: la banca ING! Qui si è creata una situazione particolare, perché 
improvvisamente tutti i nostri conti sono stati bloccati. Non potevamo quindi utilizzare denaro o 
ricevere contributi. Di conseguenza, eravamo - e siamo - costretti a effettuare tutti i pagamenti tramite 
il mio conto. Non potevamo nemmeno aprire un conto in un'altra banca, perché il nuovo Comitato 
esecutivo doveva prima apparire sulla Gazzetta ufficiale belga e questo - dato che i documenti necessari 
dovevano essere ottenuti ovunque - è diventato un processo molto lungo. Ora siamo sulla Gazzetta, ma 
oggi siamo ancora impegnati nell'apertura di un nuovo conto. 

La seconda parte dell'Assemblea Generale a Rolduc è stata un grande successo! 

Siamo stati particolarmente benedetti dal fatto che la Conferenza olandese (KNR) ha accettato 
di ospitarci. È stato un colpo d'oro! L'impegno della KNR è stato enorme: con i trasferimenti dai vari 
aeroporti e stazioni ferroviarie, con la liturgia, con l'organizzazione, con la moderazione della prima 
serata e anche finanziariamente! Di questo siamo molto grati! 
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Un breve riassunto delle giornate è 
disponibile sul nostro sito web 
(www.ucesm.net), ma qui vorrei ricordare che 
abbiamo avuto tra noi due illustri ospiti della 
DIVCSVA (nella foto in primo piano a destra: 
Dott.ssa Daniela Leggio, e a sinistra dietro 
Nicole Sr. Carmen Ros Nortes). Il loro aiuto è 
stato prezioso per completare un processo 
decennale di elaborazione dei nostri statuti. 
Alla fine siamo riusciti ad adottarli "come 
pacchetto" all'unanimità! Ora devono ancora 
andare a Roma per essere approvati dal 
Dicastero. 

Sempre a Rolduc si è tenuta la prima riunione del nostro Comitato esecutivo, e tramite Zoom ci 
siamo incontrati di nuovo nel gennaio 2023, dove abbiamo già iniziato a pianificare la prossima 
Assemblea Generale (2024). Su invito di Sr. Krista Chladkova, P. Janis e Sr. Olena, che si trovavano a 
Praga per l'incontro continentale dei vescovi europei, sul tema della sinodalità, insieme a Nicole hanno 
incontrato le sorelle della Repubblica Ceca per fare il punto della situazione. Dopo un po' di tira e molla, 
abbiamo deciso per la sede del Convento di Vranov, appena rinnovata. Ne sentirete parlare nel 

prossimo futuro! 

Non abbiamo ancora preso una decisione definitiva sul 
tema, ma sicuramente riguarderà la nostra situazione di 
religiosi in Europa. 

Ho scritto sopra dell'incontro continentale dei vescovi 
europei organizzato dal CCEE. Noi come UCESM abbiamo 
organizzato che l'intero incontro (5-12 febbraio) fosse 
accompagnato da un'adorazione continua da parte delle 
sorelle e dei fratelli contemplativi d'Europa. La gente ha 
detto di averlo notato. 

Vranov 

La situazione finanziaria dell'UCESM non è rosea. Nonostante il trasferimento del nostro ufficio, 
che ha portato un sollievo temporaneo, dobbiamo cercare dei modi per stabilizzare il più possibile 
questa situazione. A tal fine, abbiamo messo insieme un piccolo "team finanziario" per pensare ai 
possibili modi per raggiungere questo obiettivo. 

Ma senza vocazioni, la vita monastica in Europa (occidentale) è in declino. P. Janis e Sr. Olena 
hanno partecipato all'incontro sulle "comunità che invecchiano" organizzato dalla DIVCSVA. E P. Luis 
Manuel continua a riunire i responsabili delle vocazioni alle Conferenze nazionali. Presto presenteranno 
i progetti per il futuro. Accompagniamoli con le nostre preghiere! 

È diventata una lunga lettera, ma c'era anche molto da raccontare. 
Per ora vi mandiamo i nostri più calorosi saluti e vi diciamo: alla prossima volta! 
 

 
 
   Sr. Marjolein & Nicole 

 


